

Francisco de la Peña, cuyo origen no conocemos por haber sido destruídos en 1668 los libros parroquiales de Puerto Príncipe en el ataque pirático de es año. Fue vecino de Puerto Príncipe, en donde casó con Petrona Romero en primer enlace. Fueron padres de:

Francisco de la Peña y Romero, bautizado en Puerto Príncipe el 6 de octubre de 1669 (P.M., L.1, B.B., f.15, no.78). Fue confirmado en Puerto Príncipe el 15 de diciembre de 1671, en que se llama "de la Piedra" y asentaba esta confirmación al libro 1, de matrimonios, folio 53. Pasó a Trinidad, en donde fue Alcalde de la Santa Hermandad. Falleció en Trinidad el 22 de enero de 1727, habiendo testado en La Habana por ante Francisco de Flores-Rubio y nombrando por albaceas a su esposa y al Licenciado Juan Fernández de Lara y por herederos a sus hijos (P.M., Tdad., L.2., D.B., f.64., vto.). Casó en Puerto Príncipe el 12 de junio de 1696 (P. M., L.2, M.B., f.67, r.), con la trinitaria Inés-Martina Fernández de Olivares y Pereira y Mateo (Que imagino fue en burro a Puerto Príncipe a casarse), leg. de Sebastián Fernández y de Olivares, natural de ¿Tesiñ?, Portugal, y de Faustina

(A la vuelta)

- 32 -

Pereira y Mateo, bautizada el 22 de agosto de 1658 (P.M., Tdad., L.1, B.B., f.72, r.) hija de Antonio Pereira y de Isabel Mateo, ya mencionados. Su defunción aparece el 30 de septiembre de 1697 (P.M., Tdad., L.1, D.B., f.42, vto., en que se expresa que testó por ante Antonio de Pablo(-Vélez) y nombrano por albaceas al Alférez Miguel del Manzano y a Francisco de la Peña, su yerno. Heredera: Inés de Olivares. Francisco de la Peña e Inés-Martina Fernández de Olivares, fueron padres de:

Francisca de la Peña y Fernández de Olivares, bautizada el 11 de febrero de 1703 (P.M., Tdad., L.3, B.B., f.72, r.). Falleció el 2 de marzo de 1754 (P.M., Tdad., L.e, D. B., f.78, r.). Casó tres veces: Nos interesa la primera el (...) de enero o febrero de 1719 (P.M., Tdad., L.4, M.B., f.14, vto., partida dañada), con el Alférez José-Martin del Castillo y Franca, síndico procurador Apostólico del convento de San Francisco de Asís, ya mencionados.

Francisco de la Peña, cuyo origen aún no conocemos, fue vecino de Puerto Príncipe y allí casó con Petrona Romero, de la que tampoco sabemos más. Casó allí segunda vez el día 4 de octubre de 1676 (P.M.L.1, f.86), con Mariana Figueroa y Rizo, natural de Puerto Príncipe, leg. de Juan Figueroa y de María Rizo. Del primer matrimonio fue hijo, entre otros:

Francisco de la Peña y Romero, nacido en Puerto Príncipe ~~en 1667~~. Con firma allí el día 15 de diciembre de 1671, apellidándosele "de la Peña" en esa partida (P.M.L.1, M.B., f.52, vto). Fue bautizado en Puerto Príncipe el día 6 de octubre de 1669 (P.M.L.1, f.15, n.78). Falleció en Trinidad el día 22 de enero de 1727, habiendo testado en la Habana por ante Francisco de Flores Rubio y nombrando por albaceas a su esposa y al Licenciado Juan Fernández de Lara y por herederos a sus hijos (P.M.Trad.L.2, D.B., f.84, vto.). Casó en Puerto Príncipe el día 12 de junio de 1696 (P.M.L.2, M.B., f.67), con Inés-Martina Fernández de Olivares y Pereira y Mateo, natural de Trinidad, leg. de Sebastián Fernández y de Olivares, natural de ¿Tosín?, Portugal, y de Faustina Pereira y Mateo, González y Rodríguez, natural de Trinidad. Fueron padres de:

- 1) Francisco de la Peña y Fernández de Olivares, bautizado en Puerto Príncipe el día 30 de marzo de 1697, nacido el día 9 (P.M.L.3, B.B., f.47, n.389). Fue Alcalde Ordinario de Trinidad en 1726, en donde falleció el día 31 de diciembre de 1739, habiendo testado por ante Domingo-Antonio de Aristegui y nombrando albaceas a su hermano Manuel y a su esposa (P.M.Trad.L.3, D.B., f.23, vto.). Casó en Trinidad el día (...) de junio de 1724 (P.M.Trad.L.4, M.B., f.44), con Juana-de-Mata de Carvajal y Pérez de Corcho, Lagonés y González, natural de Sancti-Spiritus, leg. de José de Carvajal y Lagonés, Carvajal y Corbera, natural de La Habana y de María-de-la-Rosa Pérez de Corcho y González, Pérez y de los Santos, natural de Sancti-Spiritus. Fueron padres de:

María-Tecla de la Peña y Carvajal, bautizada el día 2 de octubre de 1738 (P.M.Trad.L.4, B.B., f.222, vto.), nacida el día 23 de septiembre del propio año. Falleció el día 14 de junio de 1777 (P.M.Trad.L.4, D.B., f.72, vto, n.518). Casó el día 21 de abril de 1767 (P.M.Trad.L.5, M.B., f.72, vto, n.518), con Antonio Ponce de León y Meneses, López y Félix Morol, natural de Trinidad, leg. de Miguel Ponce de León y López, Bernal y Jiménez y de Micaela de Meneses y Félix Morol (en realidad Micaela de Meneses y Gutiérrez, Astorga y Félix Morol), natural de Sancti-Spiritus. Estos onlazan con los Peña, como más adelante se verá.

- 2) Manuel de la Peña y Fernández de Olivares, bautizado el día 19 de septiembre de 1701 (P.M.Trad.L.3, B.B., f.63, vto.). Testó el día 22 de julio de 1773 por ante Antonio Ramírez Barroso y Sánchez, a cargo del Protocolo de Francisco Antonio Muñoz (A.H.T., Prots. Prot. de Muñoz atendido por Ramírez Barroso, tomo de 1773 y 1774, folio 70 al 73, vto.). Falleció el día 24 de julio de 1773, habiendo sido enterrado en el convento de San Francisco de Asís (P.M.Trad.L.4, D.B., f.50, n.336). Casó dos veces: la primera el día (...) de marzo de 1731 (P.M.Trad.L.4, M.B., f.76, vto.), con Juana Domínguez y Ponce de León, Pérez de Rosales y López, natural de Trinidad, leg. de Manuel Domínguez y Pérez de Rosales (.....) y Acevedo, natural de Trinidad, oriundo de Jamaica en todas sus líneas y de Gregoria Ponce de León y López, Bernal y Jiménez. Juana era viuda de Félix Hernández de Rivera y de la Barrera. Con descendencia. Casó segunda vez el día (...) de marzo de 1759 (P.M.Trad.L.4, M.B., f.214, vto.), con Ana Sarauí y Martín de Abileira, Moya y Pérez de Morales, natural de

Santa Clara, viuda del Regidor Alférez Real Rosendo Rodríguez de Arciniegas, leg. del Capitán Cristóbal Sardui y Moya, Rodríguez y Pérez de la Cruz y de Paula Martín de Abileira y Pérez de Morales, Leal y Vidal, naturales de San Juan de los Remeios. En su segundo enlace fue padre de:

Pedro-de-Alcántara de la Peña y Sardui, nacido el 28 de abril de 1761, bautizado el día 6 de mayo (P.M.Tad.L.5, B.B., f.214). Testó mancomunadamente con su esposa el día 2 de marzo de 1827 (A.H.T., Prot. Prot. de Blas-Dionisio de Piedra, tomo de 1827, f.59, vto., al 61, vto.). Falleció el 18 de octubre de 1834 (P.M.Tad.L.8, B.B., f.6, vto. #34). Casó el día 9 de junio de 1790 (P.M.Tad.L.6, M.B., f.22, n.86), con Antonia-Jesusa Ponce de León y de la Peña, Meneses y Carvajal, leg. de Antonio Ponce de León y Meneses, López y Félix Morel y de María-Tecla de la Peña y Carvajal, Fernández de Olivares y Pérez de Cercho, ya mencionados. Fueron padres, entre otros, de:

Pedro-de-Alcántara de la Peña y Ponce de León, nacido el 21 de marzo de 1794, bautizado el día 30 (P.M.Tad.L.9, B.B., f.86, n.513). No he localizado su defunción. Casó dos veces: la primera el día 26 de enero de 1818 (P.M.Tad.L.6, M.B., f.237, vto. y 238, n.956), con Folina-de-la-Cruz Ponce de León y Polo-de-la-Vega-y-Guzmán, de la Peña y Suárez Sevillano, leg. de José-Miguel Ponce de León y de la Peña, Meneses y Carvajal y de María de la Luz Polo de la Vega-y-Guzmán y Suárez Sevillano, Heret y Muñoz, naturales todos de Trinidad. Con descendencia. Casó segunda vez el día 26 de septiembre de 1840 (P.M.Tad.L.7, M.B., f.89, f. y vto., n.301), con María-de-la-Luz-Eugenia Polo de la Vega-y-Guzmán y Escobar, Suárez Sevillano y Alburquerque, hija natural de José Foline Polo de la Vega-y-Guzmán y Suárez Sevillano, Heret y Muñoz, y de María-de-los-Dolores de Escobar y Alburquerque, Calzada y Serrano, naturales de Trinidad. Con descendencia. Del primer matrimonio se contó entre los hijos:

Manuel-Pastor de la Peña y Ponce de León, bautizado el día 7 de junio de 1825, de 16 días de nacido (P.M.Tad.L.14, B.B., f.129, f. y vto., n.596). No he localizado su defunción. Casó el día 30 de diciembre de 1863 (San Blas de Palmarejo, L.2, M.B., f.70, f. y vto., n.185), con María-de-los-Angeles Harroero y Marsuli, Pérez y Quintero, natural de Sancti-Spiritus (con hermanas bautizadas en San Blas de Palmarejo) leg. de Juan-Hopomuceno Harroero y Pérez y de Petronila Marsuli y Quintero, naturales de Sancti-Spiritus. Fueron los padres de:

Elvira-de-los-Angeles-de-la-Esperanza de la Peña y Harroero, nacida el 1 de agosto de 1868, bautizada el día 4 de septiembre (P.M.Tad.L.22, B.B., pp. 186 y 187, n.328). A pesar de no haberse localizado la partida de matrimonio, es seguro que casó, entre 1890 y 1900, con Diego-de-la-Caridad Hernández y Hernández (de Rivera), Guerra y Hernández, leg. de Pedro-Manuel Hernández y Guerra, González y Lugones y de Jacoba-Amalia Hernández (de Rivera) y Hernández, Salinas y Vargas, natural de Rio de Ay, ya mencionado.